

Crece socavón por nuevo desgajamiento

Puebla. La madrugada del martes se registró un nuevo desgajamiento en el socavón que se formó desde mayo de 2021 en campos de cultivo de Santa María Zacatepec, municipio de Juan C. Bonilla. Fueron los vecinos quienes reportaron el estruendo debido al desprendimiento de tierra a causa de las lluvias. **Pág. 8**

MÁN VENGAS/ EL SOL DE PUEBLA



PESIMISMO EN LA ONU

Vaticinan un "invierno de descontento mundial"

NACIONES UNIDAS. El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, advirtió del riesgo debido a la tormenta perfecta. "La crisis del poder adquisitivo se desata, la confianza se desmorona, las desigualdades se disparan, nuestro planeta arde, la gente sufre, sobre todo los más vulnerables y, a pesar de ello, estamos bloqueados por una disfunción global colosal", dijo a los dirigentes del orbe al arranque de la Asamblea General de la ONU en Nueva York. Ahí, casi la totalidad de los presidentes latinoamericanos que intervinieron reclamaron negociaciones para poner fin a la guerra en Ucrania. **Pág. 30**

LA SEMANA PRÓXIMA

Definirán el destino de los cubrebocas

El gobierno federal prepara nuevos lineamientos sanitarios para los centros de trabajo en todo el país, como la eliminación del uso de los cubrebocas. **Pág. 5**



ESCRIBEN	Hiroshi Takahashi	Pág. 5
	Alberto Aguilar	Pág. 22
	Luis Carriles	Pág. 25



EMIGRAN MÉDICOS, ABOGADOS, PROFESORES...

Cambian el traje por picos y palas en EU

ROXANA GONZÁLEZ

Atraídos por el sueldo, miles de profesionistas mexicanos se emplean en la construcción

Después de la fase aguda de la pandemia, la industria de la construcción en Estados Unidos ha recuperado su crecimiento, convirtiéndose en un atractivo para los profesionistas mexicanos que, ante la falta de oportunidades y salarios precarios, no dudan en emigrar al país del norte para laborar como albañiles, carpinteros o electricistas por sueldos que superan los 30 mil dólares anuales.

De acuerdo con la Oficina de Estadísticas Laborales, en lo que va del año más de nueve mil mexicanos se han incorporado a distintas construcciones en toda la Unión Americana, de los cuales 40 por ciento tienen una formación profesional. Es decir, unos tres mil 600 médicos, administradores, abogados, contadores e incluso profesores, decidieron cambiar la oficina, el consultorio o las

aulas por las palas y los picos.

En 2019, antes del inicio de la pandemia, siete mil 234 connacionales obtuvieron una visa H-2B, a través de la cual las empresas estadounidenses suelen contratar a albañiles extranjeros. De esa cifra, apenas entre cinco y diez por ciento desempeñaba una actividad profesional distinta a la de la construcción en México antes de viajar a Estados Unidos.

Mario Mendoza no dudó en aceptar la oferta de una constructora de Nueva York para ir a cargar y descargar materiales por un sueldo cuatro veces más alto que

el que había ganado en más de diez años como ingeniero civil en su natal Guadalajara.

"A pesar de mi experiencia y de mi título universitario, mi sueldo nunca superó los 15 mil pesos netos al mes; en cambio, allá llegué a ganar 18 dólares (unos 360 pesos mexicanos) por hora. En siete meses logré juntar lo que trabajé aquí en por lo menos cinco años", relató Mario.

Según el ranking 2022 del Imco, la ingeniería civil es la segunda carrera profesional mejor pagada en México, con un promedio de 15 mil 831 pesos al mes. **Pág. 4**

CORTESÍA ADANOWSKY

GOSSIP



REVIVE A SU ALTER EGO VUELVE ADANOWSKY

El personaje que Adán Jodorowsky había decidido "matar" dará un show con la misma actitud, pero, dice, "ahora quiero crear escándalos con cosas que le hacen bien a la gente".



NATURAL COSMÉTICA SÓLIDA

Cada vez más empresas se suman a la elaboración de productos para el cuidado personal a base de elementos más naturales, son concentrados y libres de envases.